



**Opinión** Por: **Mariana Gómez del Campo**

## ***AMLO de manita sudada con el crimen organizado***

El próximo domingo 5 de junio, seis estados de la República tendrán elecciones, Aguascalientes, Hidalgo, Oaxaca y Tamaulipas renovarán a su gobernador; Durango, además de la gubernatura, 39 presidencias municipales, 39 sindicaturas y 327 regidurías y Quintana Roo, la gubernatura, 15 diputaciones de mayoría relativa y 10 de representación proporcional.

En su mayoría las campañas comenzaron el 3 de abril y terminarán el 1 de junio. Al igual que en las elecciones del año pasado, el árbitro electoral no es lo que nos preocupa, y es que todo parece indicar que los resultados del año pasado y los de la Revocación de Mandato tienen preocupado y bastante ocupado al inquilino de Palacio Nacional.

El gobierno federal está desesperado y la magnitud es tal que se han dedicado a hacer uso faccioso de las instituciones y de los recursos públicos para hacer campañas a favor de morena con la constante amenaza de que un partido diferente al oficialista quitará los apoyos sociales.

No es la primera vez que lo hacen, recordemos que para la Revocación de Mandato de igual manera violaron la ley y coaccionaron el voto al grado de que tres personas fallecieron en San Fernando, Chiapas, al ser obligados a votar o de lo contrario perderían los apoyos del programa de Adultos Mayores y de Sembrando Vida.

La política social de AMLO está diseñada de manera tal que los programas son transferencias directas de dinero, y aunque esto pueda sonar bastante atractivo la realidad es que no hay atención integral, según el Informe de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 2020 que realizó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) esto no significa que se cubran carencias en la atención médica, la seguridad en el ingreso y el desarrollo humano.

De hecho, desaparecieron programas clave como el Seguro Popular, las estancias infantiles, las escuelas de tiempo completo, los comedores comunitarios, los fideicomisos, el Instituto del Emprendedor, no hay medicamentos para niños con cáncer, no hay vacunas, entre muchos otros.

Por otro lado, Sheinbaum y Ebrard por mencionar a algunos servidores públicos que han estado violando el artículo 134 de la Constitución que establece que tienen en todo tiempo la



obligación de aplicar con imparcialidad los recursos públicos que están bajo su responsabilidad, sin influir en la equidad de la competencia entre los partidos políticos. Han violado la ley una y otra vez y no pasa nada, están confiados a que lo que dice el presidente es la ley.

No perdamos de vista que la Unidad de Inteligencia de The Economist en su Índice de Democracia 2021 señaló que México pasó de ser una democracia defectuosa a un régimen híbrido y que esto podría empeorar mientras más se acercan las elecciones de 2024 por la acumulación de poder en el Ejecutivo Federal.

Es por eso que, la Alianza Va por México ha exigido al Instituto Nacional Electoral (INE) y a la Fiscalía de Delitos Electorales que a través de una campaña publicitaria se promueva el voto libre y secreto, que se investiguen y sancionen el uso de los programas sociales con fines electorales por parte de funcionarios federales y de los operadores de morena.

Tenemos que estar muy atentos a todo lo que ocurra en estos seis estados y recordar que en el proceso electoral 2021, según datos de Etelect se cometieron al menos mil 66 delitos y agresiones, el 24% de estos delitos fueron en contra de políticos y de electores y lo hicieron comandos armados.

La realidad es que el crimen organizado estuvo involucrado y el presidente hasta los felicitó que porque se habían portado muy bien. Ojo, fue la elección más violenta de la historia con el mayor número de candidatos asesinados.

Recordemos que las decisiones políticas impactan en la vida diaria de todos los mexicanos, desde el Partido Acción Nacional sabemos que aún hay mucho que hacer. Hay que salir a votar si no queremos que estos 6 estados se conviertan en narcoestados como ocurre hoy en los estados "gobernados" por morena. Aún estamos a tiempo como país de retomar el rumbo. Al tiempo...